

# Acoso Escolar y su Relación con el Consumo de Drogas y Trastornos Alimentarios: Comparación entre Adolescentes de Chile y España.

Carmona-Torres, José A.; Cangas, Adolfo J.; Langer, Álvaro I.; Aguilar-Parra, José M.; Gallego, José

## Behavioral Psychology / Psicología Conductual

2015, Vol. 23, n° 3, p507-527.

### Resumen

El objetivo de este trabajo fue analizar la asociación entre acoso escolar, trastornos alimentarios y consumo de drogas en adolescentes de España y Chile. Participaron estudiantes de Educación Secundaria y Bachillerato procedentes de Chile (n= 666) y España (n= 294). Los resultados muestran que los estudiantes de ambos países que actúan como acosadores presentan un consumo de drogas significativamente mayor que los no acosadores. Por su parte, las víctimas muestran un mayor riesgo de trastornos alimentarios. Siendo la fuerza de dichas asociaciones grandes y medias con base en el estimador del tamaño de efecto. Por el contrario, ser acosador no se ha asociado con trastornos alimentarios, ni ser víctima con consumo de drogas, salvo para el consumo de tabaco. Por su parte, mientras que los valores medios de acoso escolar son similares en ambas submuestras, los estudiantes españoles presentan un consumo mayor de sustancias y mayor riesgo de trastornos alimentarios. En conclusión, este estudio evidencia la vinculación entre ser acosador con consumo de drogas y ser víctima de acoso escolar con trastornos alimentarios.

**PALABRAS CLAVE:** Acoso escolar, trastornos alimentarios, drogas, comorbilidad, comparación transcultural.